

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Viérnes 15 de

Enero de 1802.



San Pablo, primer hermitaño; y *San Mauro*, Abad. = *Las Quarenta Horas* están en la Iglesia de *Santa Madrona*, de padres Capuchinos: se reserva á las cinco.

Sale el sol á las 7 h. 17 m.; y se pone á las 4 h. 43 m. Hoy es el 12 de la luna: sale á la 1 h. 26 m. de la tarde; y se pone á las 5 h. 49 m. de la mañana siguiente: pasa la luna por el meridiano á las 9 h. 36 m. de la noche. Debe señalar el reloj al medio día verdadero las 12 h. 9 m. 43 s.

Día 13.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	3 grad.	4 27 p. 8 l. 5	N. cubierto.
A las 2 de la tarde.	4	8 27 8	N. O. idem.
A las 11 de la noche.	3	6 27 9	N. id. lluvia.

REAL ÓRDEN.

Con fecha de 30 de Diciembre próximo se comunicó al señor Presidente de la Real Junta de Comercio de este Principado, por el Excmo. Sr. D. Miguel Cayetano Solér, Secretario de Estado, y del Despacho Universal de Hacienda, a Real Órden que dice así.

“Conformándose el Rey con el dictámen de la Junta de Comercio y Navegacion, ha venido en declarar á los Aguardientes que salgan para fuera del Reyno, libres de los derechos de Consulados, y en Málaga de los de quartillo de real de vellon por arroba para el Monte Pio de Viñeros, del quarto de uno por ciento de la nueva Aduana, y del quarto de uno por ciento de la Alcabala de la madera; y en todas partes por punto general de todos los derechos Reales, municipales, y particulares que hubiesen quedado subsistentes, ó se hayan creado despues de la exención general concedida por Real Órden de 5 de Marzo de 1747, de que acompaño á V. S. un exemplar: exceptuando el del equivalente del Estanco del Principado de Cataluña, y el de dos dineros por cantaro establecido fuera del Obispado de Orihuela en el Reyno de Valencia, que deberán continuar cobrándose como hasta aquí. = Y de Real Órden lo comunico á V. S. para su cumplimiento.”

La que se cita de 5 de Marzo de 1747, es del tenor que sigue.

“Don Bernardo Gloria, y otros Comerciantes de Barcelona, han dado quexa de que habiendo remitido por mar á Cádiz algunas parti-
das

das de Aguardiente con destino á la América, experimentan la novedad de que el Administrador de la Aduana pretende exigirles tres reales vellon en arroba con título de regalía, además de lo que han de contribuir por derechos de proyecto á la Tabla de Indias, no obstante la extincion del Estanco y de haber satisfecho su equivalente en Cataluña. Enterado el Rey de lo fundado de este recurso, y de lo que conviene á su Real servicio, y utilidad del Reyno facilitar el consumo, y extraccion del Aguardiente, y sus compuestos, no solo ha resuelto S. M., que se excuse el cobro de los tres reales en arroba que se pretenden exigir por el Administrador de Cádiz á estos Comerciantes, sino es que para fomentar mas el referido tráfico ha mandado por punto general, que los Aguardientes y licores de su composicion, se puedan transferir así de unos puertos á otros de estos Dominios, como á Reynos extraños, sin contribuir por razon de embarco ni desembarco derechos algunos de regalía de Rentas Reales, ni otros que se exijan en las Aduanas, á reserva de los de proyecto que deberán satisfacer en Cádiz en lo que saliere para América, como se ha hecho siempre: con prevencion de que lo que se conduzca de un puerto á otro del continente ha de llevar Guia, y dexar hecha obligacion el conductor de volver corresponsiva; y el Aguardiente y licores que vengan de Dominios extrangeros han de pagar á su ingreso en España todos los derechos correspondientes en las Aduanas. Lo que participo á V. SS. de orden de S. M., á fin de que expidan las necesarias á su mas exácto cumplimiento. Dios guarde á V. SS. muchos años. Buen Retiro 5 de Marzo de 1747. = El Marques de la Ensenada. = Señores Directores Generales de Rentas."

De acuerdo de la Junta se hace notorio al Comercio para su gobierno. Barcelona 14 de Enero de 1802. = Antonio Buenaventura Gassó.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS

Queda aplazado el dia 25 de este mes para cerrar la subscripcion á la Rifa de la Barraca que se está construyendo sobre la Azequia de la Esplanada, para practicarse el sorteo en uno de los inmediatos, con tal que se haya recogido lo preciso para no salir perjudicada la Empresa. El valor de aquel Solar excede tan exorbitantemente al de los otros que se han rifado, que hace al doble estimable lo que ménos esta suerte que las pasadas; y añadiéndose la ventaja de que sin exceder el pago al de las otras veces, se concurre á mas á ocho suertes de 100 Duros cada una: es tanto lo que por los dos motivos crece de aprecio esta Rifa, que no se duda sea un poderoso estímulo para la concurrencia.

REAL LOTERÍA. El próximo Martes, dia 19 del corriente, á las nueve de la noche, se cierra la admision de Juegos á la Real Lotería, para la Extraccion que se debe sortear en Madrid el dia 1.º del próximo mes de Febrero.

En las Reales Atarazanas se venden á pública subhasta mil quintales de Hierro nuevo de Vizcaya , y quatrocientos quarenta y siete Xergones de lienzo , como tambien una porcion de Lana lavada , existente en los almacenes del Anden de la Marina ; cuyo aviso se da al público á fin que los compradores puedan acudir desde este dia en adelante por las mañanas desde las 9 , y por las tardes desde las 3. Barcelona 14 de Enero de 1802.

El ciudadano Fondard , executará por primera vez , y con permiso de la Superioridad , hoy , dia 15 del corriente , una funcion de experiencias físicas y juegos de manos , para satisfacer los deseos del Público. Es á saber : la vuelta de la tortolilla : la escritura quemada : el relox roto : la vuelta del naype : la caja incomprehensible : la multiplicacion de monedas : hará andar naypes y monedas : el pañuelo abraçado : y ademas hará ver al Público otras habilidades. Para complemento de la funcion la ciudadana Fondard , de edad de 16 años , manifestará la fuerza de Hércules con unos esfuerzos inimitables , que fueron la admiracion de Paris. Cargará con un tonel lleno , del peso de 900 libras , y encima habrá cinco hombres de los mas fuertes y robustos. Todos los dias de funcion el ciudadano Fondard variará sus habilidades ; en la calle del Conde del Asalto , junto á la den Guardia , en un almacen grande , que estará abierto á las 5 de la tarde , y la entrada será á las 6 en punto para mayor comodidad de los concurrentes. Las primeras lunetas se pagarán á dos reales de vellon , y las segundas á real. Todos los aficionados que quieran aprender juegos de manos , lo avisarán al referido Fondard , quien los enseñará con mucho gusto.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Portvendres , en 3 dias , el patron Jayme Alsina , catalán , laud San Juan Bautista , con mercaderías.

De Drontheim , en 43 dias , el capitan Cornelis Peter Corcelis , danes , bergantin Princesa Maria , con bacalao.

Dieta. De 10 cascos de Sardina de Ayamonte , á 7 rs. 15 ds. el ciento , en casa de Salvador Cuyás , en el Borne : véndese á cientos y medios cientos ; y durará hoy , mañana y el Lunes inmediato.

Papel suelto. Soneto , al magnífico Mausoleo que erigió la gratitud barcelonesa en la fúnebre pompa con que la Junta de Caridad celebró las Exéquias del Excelentísimo señor D.

Agustin de Lancaster , Duque de Lancaster &c. , el dia 14 del corriente Enero , en la parroquial Iglesia de Santa Maria del mar , dirigió P. F. véndese en la librería de Juan Francisco Piferrer , plaza del Angel.

Aviso. Jayme Chiarini continúa hoy las Sombras chinescas : se verá la funcion del Enfermo , la del desgraciado Cortador de Leña y una alegoría alusiva á la Paz , con otras variedades.

Ventas. Se halla de venta un Carro muy bien tratado : el que desee comprarlo , podrá conferirse con Antonio Guardia , carpintero , que vive en la calle de detrás de las Magdale- nas que dará razon.

Juan Ginesta , músico del teatro , tiene de venta dos Violines , el uno de

de Guillami y el otro de diferente autor, todos con sus caxas: quien quisiere comprarlos, podrá acudir á dicho Juan Ginesta, que vive en la plaza de la Cocorulla, al lado de la Lotería, al tercer piso.

En la calle del Bou de San Pedro, número 19, hay un almacén en que se vende Carbon de eacina, bueno, de la tierra, á 94 la arroba.

Qualquiera que quiera comprar un Perro de presa, de la mejor casta, y muy bien enseñado, podrá acudir á la calle de los Escudillers, enfrente del señor Gobernador, en el tercer piso de la casa del armero, que allí darán razon de él y podrán verlo.

Retornos. En la Fontana de Oro, calle de los Escudillers, hay un Coche de retorno para Madrid, otro para Zaragoza, y otro de Valencia, y ajustarán para qualquiera parte de España ó fuera de ella, á precio equitativo: el mozo de dicha Fontana Juan Sabaté dará razon.

Pérdidas. Se perdió un Relox de dos caxas de plata, con pendientes de acero viejos, el dia de Santo Tomas, desde San Adrian hasta esta ciudad, pasando por varias calles: qualquiera sugeto que lo haya hallado, se servirá entregarlo en casa del señor Belasch, en la plaza del Regomí, al tercer piso, que darán las debidas señas y una buena gratificacion.

El dia 28 del mes pasado se perdió por las inmediaciones de la plaza de Santa Ana, una Perrita perdiguera cachorra, toda blanca, y la cabeza de un color como de ceniza: el

que la haya recogido ó sepa su paradero, se servirá avisarlo en la calle Nueva de San Francisco, casa número 75, quarto segundo, que se le darán las gracias y una gratificacion.

Se ha perdido un Pendiente de piedras violadas engastadas en oro: el que lo haya encontrado, se servirá llevarlo á la calle de Santo Domingo del Call, número 2, donde enseñarán el compañero y darán una gratificacion.

Quien hubiese hallado un Pañuelo de media hoja, que es de seda, y otras señas que se darán, lo entregará á D. Juan Gali, al lado de la Iglesia de Montesion, quarto piso, y se dará una gratificacion.

Se ha perdido un Pañuelo de primera labor, en quadritos azules y encarnados, pasando de la Iglesia de San Francisco de Asis y calle Nueva, muralla de Mar, plaza de Palacio y Encantes: el sugeto que lo ha perdido, mostrará otro igual y gratificará al que se lo entregue; del qual sugeto darán razon en la oficina de este Periódico.

El dia 31 del mes pasado se perdió una Borla de torsalet, negra y oro, de paño de tumba: el que la hubiese encontrado, se servirá llevarla á la casa de este Diario, que darán una gratificacion.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española la comedia, en tres actos, intitulada: *La Vida es Sueño*: con el bayle de la Indiferencia castigada; y el divertido saynete del Tonto Alcalde discreto.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.